

Las divergencias de los estudiantes

Durante todo el mes de agosto los periódicos han publicado comentarios acerca de las profundas divergencias en el seno de la organización general de los estudiantes de Alemania. No es fácil explicar a los lectores no enterados de la ideología de nuestros estudiantes en qué consistan estas divergencias de opinión. En muchos casos se trata de cuestiones internas, apenas inteligibles para los profanos. Así demostró también la sesión plenaria de representantes de las varias Uniones de estudiantes de las Universidades de Alemania en la ciudad de Bonn, sesión que abundó en incidentes borascosos y que manifestó antagonismos serios entre los estudiantes de las provincias renanas y los estudiantes de las demás provincias de Alemania.

A nadie interesará el incidente del profesor Lessing de Hannover, cuya destitución habían pedido los estudiantes de varias Universidades, por serles antipático el programa de sus opiniones políticas y sociales. El ministro de Instrucción pública Prusia observó una actitud conforme al principio de que los estudiantes no tienen la autoridad suficiente para pedir la destitución de profesores legalmente nombrados. Pero el ruido que produjo ese alboroto no es el asunto más importante que divide los ánimos. Mucho más sería la divergencia en cuestiones políticas, que podemos callar que una gran parte de la mayoría de los estudiantes siente simpatía profunda hacia el régimen político vigente: la Constitución de Weimar, los tratados internacionales suscritos por el Gobierno, la entrada de Alemania en la Liga de Naciones y las orientaciones políticas.

La causa, naturalmente, consiste en la agitación nacionalista, que ha logrado sus mayores éxitos entre los estudiantes. Además el antisemitismo más furibundo ha invadido entre ellos muchos adeptos, uniéndose el odio contra los judíos, con una entusiasmo delirante del feutalismo, de un feutalismo muy oscuro, mezcla melancólica de elementos patrióticos y de sentimientos de raza. Los estudiantes que venían de otra manera y no quieren conformarse con esa mentalidad están en peligro de ver puestos en duda, no sólo su patriotismo, sino sus derechos a considerarse como de raza alemana. No son ciertamente edificantes las sesiones de la última Asamblea general y tampoco los continuos alaridos de los estudiantes nacionalistas con las corporaciones católicas. Se han producido ya varios incidentes, particularmente en Austria, donde los antagonismos entre nacionalistas y católicos son aún mucho más acrisolados que en Alemania misma.

En Bonn los estudiantes han perdido en la Asamblea mucho tiempo en riñas interminables acerca de las dos banderas, llevando el desprecio de una de las Delegaciones—la bávara—contra la bandera de la república a tal extremo, que en el discurso oficial los bávaros guardaron una distancia de 50 pasos de la bandera nacional, enarbolsada por otra Delegación.

Curiosa ha sido en este caso la oposición entre los estudiantes renanos y los del Norte, influyendo en esto mucho también la divergencia de confesiones religiosas. Se ha manifestado en esta ocasión un sentido político, harto más maduro de parte de los estudiantes católicos que han sido educados por la propaganda y los modelos del partido centrista. Mientras la política de las Uniones de estudiantes nacionalistas se compone de declaraciones retóricas muy fáciles, como, por ejemplo, las que van dirigidas contra los tratados internacionales, contra Ginebra y contra los estudiantes de las provincias occidentales han recibido lecciones muy útiles de la vida misma, que se han convencido muy pronto de que una nación no puede existir en los tiempos modernos en relaciones internacionales, singularmente cuando se trata de relaciones económicas.

No debemos, pues, exagerar el alcance de las divisiones aludidas en la inventiva de nuestros Universitarios. En su mayor parte provienen de una agitación ideológica, que irá faltando a las gentes que su misma monotonía, de una manera que se repiten los mismos argumentos y las mismas exhortaciones patrióticas. En Colonia los habitantes de la ciudad, que han aprendido política práctica en varios años de ocupación, empezaron a protestar contra el abuso de manifestaciones públicas por parte de las organizaciones patrióticas. Lo mismo pasó un poco a poco, con los estudiantes. La causa es más elocuente que la retórica.

Coolidge rectifica unas declaraciones

Los periodistas habían transmitido millón y medio de palabras con ocasión de ellas

NUEVA YORK.—El presidente de los Estados Unidos, señor Coolidge, se ha mostrado muy sorprendido por los comentarios que han hecho varios periódicos acerca de sus declaraciones sobre la Aviación. Contestando a dichos comentarios, el presidente Coolidge, por mediación de su órgano en la Prensa, dice que han sido tergiversadas las ideas que expresó en dichas declaraciones, ya que no entra en las intenciones del Gobierno americano construir navíos de guerra y aviones, lo cual podría suscitar la competencia constructiva de otros países.

Afirma además que nunca ha dicho que los Estados Unidos pensarán construir una formidable flota de aviones si los demás países no se someten a su plan de desarme.

A todo esto añade el «World» que los periodistas que se encuentran en la residencia veraniega del presidente de los Estados Unidos habían cursado más de un millón y medio de palabras acerca de las supuestas declaraciones de Coolidge, y en estas condiciones no es imposible que haya habido algunos errores de transmisión.

EL PROCESO CONTRA DAUGHERTY

NUEVA YORK.—Ha comenzado la vista del proceso instruido contra Daugherty, ex fiscal general de los Estados Unidos y conservador de las propiedades extranjeras el cual, en unión de otras personalidades, está acusado de haber conspirado para retener los bienes de la América Metal Company.

Thoret ha volado sobre el Mont Blanc

GINEBRA. 9.—Comunican de Chamoni que el teniente Thoret ha continuado sus vuelos sobre el Montblanc. En el primer ensayo se vio obligado a regresar al aeródromo por una avería en su manómetro de aceite. Después de repararla el avión volvió a reanudar su expedición, realizando dos vuelos sobre la misma cima de Montblanc, consiguiendo arrojar 40 kilos de pan y carne al personal del Observatorio. Uno de los paquetes cayó a 130 metros del punto fijado.

FONCK PRUEBA CON ÉXITO SU AVIÓN CIGANTE

WASHINGTON. 9.—El avión gigante, pilotado por Fonck, a bordo del cual se hallaban 12 personas, y que había salido de Long Island con destino a Washington, ha logrado realizar con entera normalidad este viaje, que, como se sabe, era un importante ensayo en vista de su vuelo sobre el Atlántico.

La Asamblea de Ginebra



El presidente de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, Monclou Ninclich, ex ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia casi sin interrupción desde el año 1922. De 1915 a 1919 fue ministro de Hacienda, después ministro de Justicia y Juego de Comercio. Nació en Belgrado el 10 de junio de 1876, estudió en París y es desde 1903 profesor de Economía y Hacienda en la Universidad de Belgrado. Es diputado desde 1903 a su país en las Asambleas de 1923, 24 y 25; en 1923 presidió la cuarta Comisión de la Asamblea.

EL PRESIDENTE Y MISTER MOORE



El general Primo de Rivera en su visita de despedida al ex embajador de los Estados Unidos en España mister Alexander P. Moore. De pie, de izquierda a derecha: mister Berry, el duque de Hornachuelos, ayudante del presidente, y el señor Linares Rivas, secretario diplomático. (Fot. Vidal.)

EL AUTOGIRO EN BERLIN



El ingeniero español señor Cierva y el aviador inglés comandante Courtney delante del autogiro en el aeródromo de Tempelhof, antes de las pruebas celebradas hace dos días con éxito completo. (Fot. Vidal.)

Asociación Católica Nacional de Propagandistas

La décimotercera Asamblea

Después de los ejercicios espirituales que dieron el 31 de agosto en Loyola los padres Vergés y Conejos, se ha reunido esta Asociación el 6 de septiembre en su décimotercera Asamblea anual. El número de asistentes de toda España a unos y otros actos pasaba de 70.

Por la obligada ausencia de su presidente, señor Herrera (don Ángel), ocupó la presidencia el señor Aristizábal (don José María) con los señores señores Sancho Izquierdo y Oreja Elósegui (don Marcelino). El fundador de la Asociación, padre Ángel Ayala, S. J., insistió en la formación espiritual de los propagandistas como base de toda labor fecunda.

El consiliario nacional de la Juventud Católica Española, muy ilustre señor don Hernán Cortes, canónigo de Toledo, en representación del eminentísimo Cardenal Primado, habló de la fase organizadora y de selección de directores por que atraviesa la Juventud, y como cifra de esos trabajos anunció para noviembre el Congreso Nacional de la Juventud Católica Española, reabriendo para su más feliz resultado el concurso de la Asociación.

En nombre de los varios centros de Madrid y provincias contestan sus representantes, dando cuenta de la obra realizada, principalmente en lo que concierne a la Juventud Católica.

Saludo del señor Hoyois. Lo que es la J. C. Belga.

El presidente de la Juventud Católica Belga, Mr. Giovanni Hoyois, que ocupa un puesto honorífico en la presidencia, agradece a la Asociación el haberle invitado a los ejercicios espirituales y después a tomar parte en esta Asamblea.

En 1921—dice—las recepciones dispensadas a la Comisión Internacional en Madrid y en Toledo le dieron a conocer las altas protecciones de que goza la Juventud Católica Española; pero los días de Loyola le han permitido penetrar en el alma misma de esta organización, poniéndole en íntimo contacto con su espíritu.

Describe luego el señor Hoyois los principales rasgos de la organización de la Juventud Católica Belga. No con la intención de «exportarlos» a España—dice ingenuamente—, sino desde un punto de vista puramente objetivo y documental.

El «principio y fundamento» de toda esta organización es el moderno concepto de la acción católica que se infiere de las Encíclicas pontificias, y en modo particular de las de Su Santidad Pío XI. La descripción de las instituciones en la vida social y profesional, y aun las de las ciencias, hacen necesaria una extensión del ministerio de la Iglesia; los apóstoles seguros deben en la actualidad unirse al Clero, y bajo su dirección trabajar por la reconquista de los demás en aquellos medios a los que el sacerdote no tiene fácil acceso.

Hace falta comenzar por la juventud y formar el mayor número posible de fuertes personalidades sociales entre los jóvenes católicos. Por esto la Juventud Católica Belga procura habilitar a sus miembros al ejercicio de los cargos, infundiéndoles el sentido de su responsabilidad. La autoridad eclesiástica no se ejerce por esto menos íntegra sobre las secciones de la Juventud. No se trata de ningún modo de una división de la autoridad, sino de un estímulo que los directores eclesiásticos procuran a los jóvenes para su desarrollo personal y su valorización social.

La Juventud Católica Belga se halla establecida según los cuadros de la Iglesia: la parroquia, la diócesis, la nación. Su propaganda tiende a dotarla de una fuerte unidad por la pureza de sus intenciones y de sus fines prácticos, que son únicamente de orden moral y religioso. La Asociación, como tal, no hace política; sus mismos directores se abstienen de hacerla.

Tal espíritu de unidad no impide que la acción se especialice, por ejemplo, con respecto a los obreros, que tienen secciones particulares en las Asociaciones de sus parroquias y una Federación especial en la A. C. J. B.

Es a la vez una organización de selección y de masa. Ha comenzado por la primera, procurando en los Círculos de Estudios la formación de una poderosa élite sobrenatural e intelectual; esto constituye su preocupación dominante.

Otro rasgo característico es el cuidado que ponen los belgas en las cuestiones doctrinarias y de método. Las Semanas de estudio, las Escuelas de acción católica, el Boletín técnico de la A. C. J. B., hacen avanzar, cada una en su esfera, hacia una concepción precisa de nuestra acción católica, así en el Clero como entre los directores seglares.

Concluye el señor Hoyois expresando la gran esperanza que alienta de un desarrollo de las relaciones internacionales entre los directores de la Acción Católica. Hace falta concocer, no solo de organización a organización, sino, sobre todo, de alma a alma, y para ello multiplicar en todas las formas las comunicaciones y relaciones personales. Esto destruye los prejuicios y no declara profemenar una profunda amistad entre todos aquellos a quienes anima el espíritu de Cristo.

España dará seguramente, y pronto, grandes ejemplos en este orden; puede decirse que es la que contiene entre todas las naciones católicas la más espléndida reserva de fuerzas religiosas, ya que en ella se conserva íntegramente la fe. Este «potencial» de energías la A. C. N. de P. se ha propuesto explotarlo, y a su vez la Juventud Católica lo convierte en obras. Y utilizado metódicamente, su poder no tardará en maravillar al mundo.

España—concluyó entre aplausos el señor Hoyois—será entonces la gran bienhechora espiritual de las naciones.

Se trazan las líneas generales de una campaña simultánea de Prensa «pro Clero».

Ausentes los directores de los principales viajes al extranjero organizados por la Asociación «Internacional, Centro y Este de Europa», el señor Oreja da cuenta del suyo a Londres para completar los estudios que tiene emprendidos sobre Prensa, y refiriéndose de modo especial al Times, hace interesantes revelaciones en relación con El Debate.

Acabó la Asamblea con un atinado resumen de su presidente.

Se prepara en Inglaterra una gran revista aérea

Se será presenciada por los primeros ministros de los dominios

RUGBY. 9.—Se está preparando una gran demostración aérea, en la que tomarán parte la Aviación militar y la Aviación civil inglesa, con ocasión de la Conferencia imperial que se reunirá en octubre próximo. A la Conferencia asistirán los primeros ministros de todos los dominios ingleses.—S. E. R.

IGUALDAD COMPLETA

La marcha progresiva del feminismo va por el mundo a pasos agigantados, y en los nuevos Estados del comunismo se encuentran ya los sexos casi igualados. La igualdad es el colmo de los acajes de ciertas feministas muy extremosas, que quieren que las damas y los galanes hagan en este mundo las mismas cosas. Nada distinto encuentran entre ambos seres, aparte de los géneros y de los nombres; su feminismo exige que las mujeres hagan todas las cosas que hacen los hombres. No basta, pues, cortarse la melenita y afeitarse el cogote a las bellas damas, ni gastar unos cuellos de pajarita, ni vestir pantalones con los pijamas, ni fumar cigarrillos suaves y finos, ni ser como los hombres, en cierto modo, compartiendo con ellos ciertos destinos; tienen que ser iguales al hombre en todo. Los poderes soviéticos son a estas horas los que hacen a esas damas más beneficio, porque militarizan a las señoras y las hacen que aprendan el ejercicio. De modo tan espléndido van progresando, aunque con facultades un tanto escasas, porque se las prohíbe que ejerzan mando, y son, por ende, todas soldadas rasas. Claro está que el detalle tiene apenas aspiraciones, pues amarga la dicha de ser soldadas por los varones. Mas por algo se empieza; quizá en las alas del tiempo se aproximan mayores fueros, sus oficias, y solo unos varones... de cantineros. ¡Adelante! ¡Tengamos los ejercicios que el varón acapara, y al mundo asombrarnos a las señoras en los oficios, usos y menesteres que tiene el hombre!

Que la mujer demuestre que nunca es lerdia en las cosas más arduas ni en las sencillas, y que se vean damas mozas de cuerda operarias del ramo de alcantarillas!

¡Que den a las señoras lo que merecen, ya que los que lo ignoran que tomen notas!

¿Y éstas son las conquistas que se apeteecen?

¡Anda! ¡Y yo que pensaba que eran derrotas!

Carlos Luis DE CUENCA

Modernas estampas venecianas

De todos los trenes internacionales, el expreso oriental del Simplón, que sale de París a las nueve de la noche, es seguramente el más cosmopolita. Nadie sabe lo que se puede encontrar en él: un conspícuo macedonio, una bailarina turca, un príncipe rumano o un político griego que vuelve del destierro. Esta vez solo me ha tocado un diplomático en viaje a Atenas, pero un diplomático nada convencional.

Cuando el expreso oriental del Simplón arranca de la «gare de Lyon», los adioses y besos se cambian en tantos idiomas distintos que el viajero recibe una sensación anticipada de ese «avispero balcánico» hacia donde rodamos, generador de conflictos, avispero de guerras y justificación aparente de la Sociedad de las Naciones. Se agitan todavía en el aire los últimos pañuelos—todos iguales y tan distintos todos del único que ve cada viajero—y ya el tranvía cubre por las berriedas del París Industrial que empieza a descansar cuando la otra ciudad se despierta a la vida nocturna. Un camarero se lleva por el corredor del tren, tras su campanilla, la procesión de hambrientos hacia el coche-restaurante, y mientras las viajeras solitarias se secan la última lágrima (aquellas que solient las larmes qu'on verse on finit toujours par se moucher), los viajeros, al pasar por el pasillo, frente a sus compartimentos, exigen un poco el tambaleo del convoy para poder observar, desde la puerta, el interesado consuelo de una sonrisa. Sentados después todos al azar en las mesas minúsculas del restaurante rodante, nos lanzamos esas miradas furtivas de «sleeping-car» que dicen: ¿Quién eres? ¿Dónde vas?

En otros grandes expresos internacionales de trayecto más corto y de clientela más homogénea, nadie demuestra este interés en trazar relación que caracteriza al expreso oriental del Simplón. El viaje es largo. Los que van a Atenas tienen que pasarse cinco días en el tren, dos más los de Constantinopla, cuatro los viajeros para Bucarest, los yugoslavos tres y yo mismo, que no soy más que un modesto viajero veneciano, pienso también en el empleo de mis veinte horas de cautiverio ferroviario.

La esbelta silueta del campanile de Venecia me anuncia el término del viaje.

Hay ciudades de tan alta jerarquía artística—Florenca, Brujas, Toledo, Venecia, Roma—que tienen ya ganada hace tiempo la franquicia literaria. Precisamente el mal de que sufre Venecia es el esnobismo literario, una especie de empujón romántico que colaba a la bella ciudad en ese brevedad espacio entre lo sublime y lo ridículo, que no se sienta capaz de lo sublime, debe por lo menos evitar lo ridículo y respetar la Venecia de Byron, de Musset, George Sand y Barrés. Mi empujón modestísimo se reduce a pintar la Venecia de los turistas yanquis, la moderna Venecia americana del poderoso dólar.

Esa suave sensación de llegar, cuando al cabo de veinte horas de traqueteo ferroviario se recoge la góndola y se lleva por el canal, a la luz del crepúsculo que ora las fachadas de los «palazzos», se desvanece pronto. Surge de repente, en la penumbra, la pesada silueta de un «vaporetto» que pasa velozmente agitando las aguas canchecas que imprimen a la góndola un cabeceo violento. El «vaporetto» arranca en la estación venecia, silba estridentemente, deposita su carga de viajeros y recoge otros nuevos, mientras el humo espeso y negro de su chimenea empuja la góndola hacia una «palazzo». El gondolero murmura imprecaciones contra el «tranvía», barbaridad gramatical, aplicada a un vapor, que explica las necesidades de una gran población. No todos pueden tener una góndola para soñar en ella por los grandes y pequeños canales. Venecia, fiel a la tradición que forjó su fortuna en la historia, quiere recobrar su esplendor y opulencia de antaño, ensancharse, crecer, modernizar su puerto, construir casas grandes y tener una red de transportes urbanos. Hubo que transigir con los «tranvías» rápidos y baratos, dejando a los turistas las legendarias góndolas; hubo también que aceptar los dos puentes de hierro que cruzan el gran canal, adeseos estéticos impuestos por la necesidad de evitar el rodeo por el Rialto. Y ahora también se acepta ese moderno barrio Victor Manuel, que eleva sus vulgares construcciones de pisos junto a la laguna. Venecia se urbaniza.

Pero es, sobre todo, el turismo yanqui lo que destruye a la ciudad; el hombre de Chicago, que cae sobre Venecia con sus dólares, como la langosta sobre los campos tiernos y empieza a devorarla. Ya se está apoderando el oro yanqui de algunas mansiones patricias. En los «palazzos» de los Mocenigo, de los Papadopolo, de los Morosini, de los Rezzonico y de los Contarini, viven ahora una parte del año los Morgan y los Drexel, los Smith y los Hughes, los Harper y los Brown.

Y en la romántica góndola donde antaño cantaba el gondolero su romanza de amor, hoy gruete en el gramfón el ritmo enloquecido de las damas de negro, mientras pasa, a la sombra augusta de los «palazzos», la caravana Cook.

Fernando ORTIZ ECHAGUE
Venecia, agosto de 1926.

ESPAÑOLA HOTEL

PONTEJOS, 2, MADRID
Grandes reformas - Estancia económica
Victoria gubernamental en Nicaragua

Se eleva el fondo del mar

Tres mil metros en cinco años junto a la isla de Santa Elena

LONDRES. 9.—Se acaba de comprobar que el fondo del Atlántico en los alrededores de la isla de Santa Elena se ha elevado más de 3.000 metros durante los cinco últimos años.

Un buque cabilero que ha explorado dichos parajes últimamente ha realizado este interesante descubrimiento, y durante sus repetidos sondeos destinados a reparar los daños sufridos por un cable telegráfico colocado en 1899. Resulta en efecto que las roturas originadas en el cable proceden de este gigantesco levantamiento del fondo oceánico.

Estas averiguaciones confirman las declaraciones de varios sabios, los cuales han indicado que a consecuencia de vastas convecciones submarinas el nivel del suelo se había levantado considerablemente desde fines del siglo XIX en toda la parte meridional del Atlántico.

Un semanario para presos en Alemania

BERLIN. 9.—Existe en Alemania un periódico semanal «Der Leuchturn» (El Faro), redactado especialmente para el uso de los presos. Se imprime alternativamente en cuatro y dos páginas, y su tirada es de unos 2.000 ejemplares.

El abono mensual cuesta 10 penings, que los detenidos pagan voluntariamente del salario que han ganado dichos de tomar parte así en la vida exterior, aunque las noticias oficiales, según órdenes recibidas, deben estar reducidas a su más simple expresión. Por el contrario, abundan los buenos consejos morales.

Los prisioneros enfermos e incapaces de trabajar reciben el periódico gratuitamente.

El general Averesco en Italia

ROMA. 9.—Los periódicos dicen que el general Averesco ha llegado a Padua con objeto de visitar al mariscal Cadorna. Seguirá después para Ginebra, desde donde vendrá luego a Roma para visitar a Mussolini, esperándose en esta capital para mediados del corriente mes.

Se pide aumento de tarifas ferroviarias en Francia

PARIS. 9.—Se anuncia que las Compañías ferroviarias presentarán a la homologación del ministro de Obras públicas una nueva proposición de aumento de las tarifas ferroviarias, que será de 15 por 100, aplicable a partir del día 15 del próximo mes de octubre.

Mejora la Reina de Suecia

ESTOCOLMO. 9.—La Reina de Suecia continúa mejorando. Los doctores que la asistían han aconsejado que un sargento que acompaña al arma para luchar contra la carestía del pan, el derecho de suspensión de la percepción de los derechos de Aduanas favoreciendo así la entrada de los productos.

SE VENDEN

3

LINOTIPIAS

En inmejorable estado de servicio

Razón: J. Peñalver Bernard

Calle de las Delicias, 13 (moderno), Atico A

MADRID

GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL, 15

No deje usted de visitar estos Almacenes, los mejor surtidos y más baratos del mundo, donde encontrará usted, a PRECIOS REDUCIDÍSIMOS, extensos surtidos en artículos para colegiales y colegialas.

ARTICULOS PARA COLEGIALES

Table with columns for item names (Camisetas, Camisones, Braguitas, Enaguítas) and prices for various sizes (35, 40, 45, 50, 60, 70, 80, 90).

Juegos de cama, compuestos de dos sábanas y dos almohadas, por 12,20, 22,40 y 30. Por 2,25 sacos para la ropa, buen tamaño. Por 8,50 preciosos modelos de bolsas para camisón, tejido hilo y fino bordado. Por 1,50 bolsas para peines de crepé y nansú. Por 4,50 peinadores de tela superior y adornos calados a mano. Por 8,50 delantal satén, clase superior, biases rojo o azul.

ARTICULOS PARA COLEGIALES

Table with columns for item names (Camisas percal, Mantas, Calzoncillos, Camisetas, Pijamas, Edredones, Almohadas, Colchones) and prices.

Cepillos para ropa, por 1,10; para cabeza, por 1,20; para calzado, por 0,60; para dientes, por 0,40. Batidores, por 0,40. ENTRADA LIBRE

COMPANIA TRASATLANTICA SERVICIOS REGULARES

LINEA NORTE ESPAÑA-CUBA-MEXICO. El vapor «Cristóbal Colón» saldrá de Bilbao el día 21 de septiembre, de Santander el 21, de Gijón el 22 y de Coruña el 23 del mismo mes. Próxima salida el día 13 de octubre.

AHORRAREIS DINERO

Comprando utensilios de cocina de las incomparables y acreditadísimas marcas «JARRO» y «ESTRELLA», que se venden al peso. Baños de todas clases y modelos. La casa que más barato vende.

Escuela Técnica. Pensión todo «confort» para estudiantes, dirigida por sacerdotes. Luz directa en todas las habitaciones, calefacción central, cuartos de baño, comida sana y abundante.

Complex block for BLENORRAGIAS INYECCION CUBAS, including a logo and text about medical treatment.

Anuncios breves y económicos

Alquileres. Huéspedes. ARRIENDO del teatro Rey Alfonso. Hasta el día 15 del actual se admiten proposiciones de arriendo.

Automóviles

«PNEUMÁTICOS», bandajes todas marcas, accesorios, karatísimos. Exportación provincias. Casa Campos, Infantas, 42.

Compras

ALHAJAS, ropas y papeletas Monte. Pago todo su valor. Sagasta, 4, Compra Venta.

Enseñanzas

INTERCAMBIO. Enseño alemán por latín. Escritura. A. Bartak, Pelayo, 27.

COLEGIO «LEON XIII»

CLAUDIO COELLO, 59 (próximo a la de Ayalá). Local de cinco pisos, con todos los adelantos modernos, para internos y externos, de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Centrales eléctricas-Saltos de agua-Motores Térmicos

Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbina hidráulica o de motores Diesel, Semi-Diesel o de gas. Líneas de alta y redes de distribución. Reforma de antiguas centrales eléctricas.

ELEVACIONES DE AGUA

Bombas centrífugas eléctricas, por transmisión, a mano, etc., etc. Se resuelven todos los problemas de elevación o riego. Entrega inmediata. Grandes existencias.

TOSTADORES

Grandes existencias de tostadores y refrigeradores en todos los formatos, desde los más sencillos hasta los más perfeccionados. Todas las máquinas para la industria del café.

PRADO-TELLO

Empresa anunciadora. Cruz, 10, entresuelo. MADRID.

Deutsche Zukunft

Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima.

«EL DEBATE», Colegiata, 7

Complex block for Vinos tintos de los Herederos del Marqués de Riscal, ELCIEGO (Alava) ESPAÑA.

Complex block for PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Eugenio Andrés García-Mantredi, Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Complex block for ANEMIA Deschiens, VINO y JARABE, Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior.

Complex block for FIDELIDAD NOVELA, M. DU CAMPFRANC.

en la pequeña y dulce Nang-Té. A ella le debía la libertad y se entristecía por no poder expresarle su gratitud y reconocimiento eternos a aquel ángel de bondad, a aquella generosa y caritativa niña que no había dudado, para salvarlo, en dejarse matar a pedradas por su tío, el bárbaro y cruel Tong-Lu.

teligente, bondadosa, que él podía desear para que compartiera la vida con su Juan. Y el viejo doctor bendecía a la divina Providencia, que había reunido, al fin, a aquellos dos seres tan dignos el uno del otro, después de tan duras pruebas como las que habían soportado.

infinitamente inferior al del oro del alma, que eso sí que no tiene precio; ¡cuánto más preferible que el dinero contante y sonante sino siempre en la mujer las exquisitas, las excelsas y raras cualidades de sencillez, de bondad, de generosidad, de olvido de sí misma!

(Continuado)